

Visite du ministre des Affaires extérieures l'Australie

Le MINISTRE des Affaires extérieures d'Australie et M^{me} Paul Hasluck, accompagnés de M. Patrick Shaw, secrétaire suppléant du ministère australien des Affaires extérieures, et de M. Donald Kingsmill, un haut fonctionnaire du ministère, ont fait une visite à Ottawa du 26 au 29 novembre 1964. M. et M^{me} Hasluck ont été reçus par Son Excellence le Gouverneur général et madame Vanier; le ministre australien a eu des entretiens avec le secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada, M. Paul Martin, ainsi qu'avec un certain nombre de fonctionnaires canadiens.

M. Hasluck s'est distingué dans de nombreux domaines. Il a commencé sa carrière en tant que journaliste et chargé de cours à l'université de l'Australie occidentale. En 1941, il est entré au ministère des Affaires extérieures d'Australie. Il a représenté son pays aux Nations Unies en 1946 et auprès de diverses commissions internationales par la suite. Quittant le ministère, M. Hasluck a été élu membre de la Chambre des représentants d'Australie en 1949. Il a exercé les fonctions de ministre des Territoires de 1951 à 1961 et de ministre de la Défense de 1963 jusqu'à sa nomination au poste de ministre des Affaires extérieures en avril de cette année. Il s'est également acquis une réputation enviable à titre d'écrivain, ayant participé à la rédaction de l'histoire officielle d'Australie pour la période 1939-1945, et a publié en outre de nombreux ouvrages concernant le bien-être de la population indigène de l'Australie.

La visite à Ottawa du ministre australien s'inscrivait dans le cadre d'un voyage autour du monde qui l'avait déjà conduit au Caire, à Rome, Moscou, Berlin, Bruxelles, Bonn, Genève, Paris, Londres et Washington. A Londres, M. Hasluck dirige la délégation australienne à la Conférence du Comité consultatif du Plan de Colombo. Après sa visite à Ottawa, il s'est rendu à New-York où il a prononcé un discours à l'Assemblée générale des Nations Unies, le 11 décembre, en tant que chef de la délégation australienne.

Point de vue australien sur les affaires mondiales

Au cours d'une conférence de presse tenue le 27 novembre 1964, M. Hasluck a exposé ses vues concernant les aspects de la situation internationale qui affectent l'Australie. Il a d'abord mentionné ce qui constituait selon lui "une pure agression", en parlant de la situation dans le Sud-Est asiatique. C'est pour parer à la menace créée par cette agression, a fait observer M. Hasluck, que l'Australie avait de remettre sur pied un service national de recrutement et avait entrepris d'élargir considérablement son programme de défense. Au cours des trois années à venir, les dépenses militaires de l'Australie seront presque doublées par rapport